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Câmara derruba 
veto de Soliva e 
gratuidade vai a
60 anos no TUG
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Decisão dos vereadores baixa idade mínima para
acesso gratuito aos ônibus municipais de Guará

A Câmara de Guaratinguetá 
derrubou o veto do prefeito 
Marcus Soliva (Republicanos) 
sobre a redução da gratuidade 
do transporte coletivo munici-
pal para pessoas com sessenta 
anos ou mais. Atualmente, 

apenas passageiros com 65 
anos ou mais podem usar os 
ônibus do TUG (Transporte 
Urbano de Guaratinguetá) sem 
pagar nada. A proposta já havia 
sido apresentada pelo vereador 
Nei Carteiro (MDB), em 2022, 

mas teve o veto acatado pelo 
Legislativo em fevereiro de 
2023, quando um parecer da 
assistência jurídica da Câmara 
apontou para a inconstitucio-
nalidade da proposta.

TUG no Centro da cidade; benefício expandido para sessenta anos

Foto: Arquivo Atos

A Barragem dos Motas, em Aparecida; estrutura está sob alerta e moradores cobram ações sobre riscos

Foto: Reprodução Defesa Civil

Agentes vistoriam quinta à procura de criadouros do Aedes aegypti

Foto: Reprodução PMP

Pinda convoca 86 profissionais 
de saúde para reforçar combate à 
dengue; mais de quatro mil casos

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na tarde 
desta quarta-feira (28) que está 
próxima de concluir a convocação 
de 86 aprovados em seu mais 
recente concurso público para 
o reforço do setor da Saúde. A Págs . 4

medida garantirá a ampliação 
do efetivo de profissionais que 
atuam no combate à dengue 
na cidade e no atendimento à 
população em mais de setenta 
equipamentos públicos. 
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Aparecida notifica Estado 
sobre Barragem dos Mottas 
e aguarda dados do Daee

A Prefeitura de Aparecida 
cobrou responsabilidade das 
condições da Barragem dos 
Mottas em meio às discussões 
sobre os riscos de transbordo 
com as chuvas. O Município 
destacou que é necessária uma 

ação do Estado. Uma vistoria 
estava agendada para a última 
quinta-feira (29), mas o Daee 
(Departamento de Águas e 
Energia Elétrica) não revelou 
dados da atividade.
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Piriquito tem pedido negado
pela Jutiça e segue afastado
da Prefeitura de Aparecida

A Justiça negou o pedido 
do prefeito afastado de Apa-
recida, Luiz Carlos de Siquei-
ra, o Piriquito (Podemos), 
para retornar ao cargo.  Ele 
foi sentenciado a ficar longe 
da administração municipal 
por noventa dias, em deter-

minação do Tribunal de 
Justiça, que acatou denúncia 
do Ministério Público. O 
vice-prefeito José Carvalho 
de Paula, o Zezão da Concre-
tagem (Podemos), assumiu a 
Prefeitura, no dia 23.
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Região mantém aumento preocupante 
de casos de estupro em janeiro

Dados divulgados pelo Go-
verno do Estado na última 
segunda-feira (26) revelam que 
a região registrou em janeiro 
um aumento de 39% nos casos 
de estupro em comparação ao 
mesmo período do ano pas-
sado. O levantamento aponta 
que mais de 70% dos crimes 
foram cometidos contra víti-
mas consideradas vulneráveis 

por lei, no caso menores de 
14 anos, deficientes mentais 
ou enfermas. Segundo as 
estatísticas divulgadas pela 
SSP (secretaria de Segurança 
Pública do Estado de São Pau-
lo), a região teve 78 casos de 
estupro no primeiro mês deste 
ano, sendo 57 deles praticados 
contra vítimas vulneráveis.

Fundo Social 
de Lorena  
amplia prazo 
de 11 cursos

Onze cursos abertos pelo 
Fundo Social de Solidariedade 
de Lorena, no último dia 21, ti-
veram o prazo para inscrições 
prorrogado. A capacitação é 
voltada para moradores em 
situação de vulnerabilidade 
social. A Prefeitura anunciou 
nesta quinta-feira (29) que os 
interessados nas 305 vagas 
remanescentes entre as 705 
anunciadas têm até o próximo 
dia 8 para garantir a partici-
pação.
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Pinda inaugura 
NAP com foco 
em atender o 
bairro Vila Rica

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba inaugurou na tarde 
da última quarta-feira (28) o 
NAP (Núcleo de Atendimento 
Psicopedagógico) do bairro 
Vila Rica. A unidade é destina-
da ao atendimento de alunos 
da rede municipal de ensino 
que possuem dificuldades 
de aprendizagem ou que ne-
cessitam de um atendimento 
diferenciado. 
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Acordo com EDP 
passa serviços 
de iluminação 
para Prefeitura

A Prefeitura de Guara-
tinguetá confirmou nes-
ta semana que assumiu o 
atendimento sobre serviços 
referentes ao parque de 
iluminação. A mudança já 
vinha sendo acordada nas 
esferas judicial e administra-
tiva junto à EDP pela gestão 
municipal. A expectativa ini-
cial era de que essa mudança 
acontecesse até do final de 
2023, mas de acordo com 
o Executivo, era necessário 
que a concessionária en-
tregasse o parque à cidade 
com todas as lâmpadas 
funcionando.
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Ubatuba busca 
soluçõess para 
evitar desastres 
em área de risco

Constituída há cerca de 150 
anos em Ubatuba, a comuni-
dade quilombola do Camburi 
está próxima de receber o 
primeiro Nupdec (Núcleo 
Comunitário de Proteção e De-
fesa Civil) da cidade. O projeto 
busca treinar os moradores 
para que eles auxiliem a Defe-
sa Civil em ações preventivas 
a desastres naturais e para 
que saibam agir em caso de 
incidentes graves.
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Vereador por sete 
mandatos, Felipe 
César morre aos 
67 anos em Pinda

O ex-vereador Felipe César 
faleceu na manhã desta sex-
ta-feira (1), em Pindamonhan-
gaba. Com sete mandatos na 
Câmara, ele ocupava o cargo 
de secretário de Habitação no 
governo de Isael Domingues 
(PL).
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Felipe César, ex-vereador de Pinda

Foto: Arquivo Atos
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ENTRE GOLPES 
E DISCURSOS VAZIOS
 A Avenida Paulista foi palco de 
mais um capítulo da polarização 
política brasileira no dia 25 de 
fevereiro.
Controvérsias à parte sobre o 
número de pessoas na Avenida 
Paulista foi um movimento popular 
parecido com o de 2013.
 O ato patrocinado por apoiadores 
de Jair Bolsonaro reuniu milhares 
de pessoas em um misto de nostal-
gia, apreensão, ou de antipetismo? 
O ex-presidente, em discurso conti-
do, reconheceu o golpe de 8 de ja-
neiro e clamou por anistia aos presos 
pelos atos golpistas, onde confirma 
o seu total conhecimento e envolvi-
mento com o movimento golpista.
A figura de Jair Bolsonaro desafia 
categorizações simplistas. 
Seus seguidores o exaltam como 
líder de direita, defensor da liberda-
de e da tradição. 
Seus críticos o veem como um 
demagogo populista, um aventurei-
ro irresponsável que flerta com o 
autoritarismo.
Do outro lado do espectro político, 
Luiz Inácio Lula da Silva também 

se distancia de rótulos tradicionais. 
O ex-presidente, ícone da esquerda 
brasileira, demonstra dificuldade 
em discernir política interna de 
geopolítica, confundindo agendas e 
prioridades.
Interessante notar a comparação 
entre as falas do governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, e de Lula 
quando da sua prisão.
Há uma certa convergência na 
ideia de que ambos transcendem 
a individualidade e assumem uma 
dimensão simbólica.
No caso de Bolsonaro, a compa-
ração como “representação de um 
movimento” - família, pátria e 
liberdade - pode ser interpretada 
por uma ideia política autoritária 
que destruiu uma nação.
Por um lado, pode ser vista como 
uma forma de destacar seu poder e 
influência, sugerindo que ele repre-
senta algo maior do que si mesmo, 
ainda, pode ser visto como uma 
crítica à sua personalidade messiâ-
nica e à sua postura autoritária.
Já a afirmação de Lula de se trans-
formar em uma "ideia", no momen-
to de sua prisão em 2018, pode ser 
interpretada como uma forma de 
negar sua própria mortalidade e 
de garantir a perpetuação de seus 
ideais. É uma forma de se colocar 
como um símbolo da luta por justi-
ça social e igualdade, transcenden-
do sua própria figura humana.
A polarização extrema impede o 
debate civilizado e coloca em risco 

a democracia. 
A radicalização de ambos os lados 
impede o diálogo construtivo e a 
busca de soluções para os proble-
mas do país.
Embora existam diferenças ideo-
lógicas significativas entre os dois 
líderes, é possível identificar algu-
mas semelhanças em termos de sua 
percepção pública. 
Ambos são figuras polarizadoras 
que despertam paixões e ódios. 
Ambos construíram uma imagem 
de si mesmos como líderes fortes e 
inabaláveis. E ambos, de certa for-
ma, transcenderam a individualida-
de e se tornaram símbolos de seus 
respectivos movimentos políticos.
No entanto, é importante ressaltar 
que essa comparação não deve ser 
levada ao extremo. 
As diferenças entre Bolsonaro e 
Lula são muitas e importantes. Bol-
sonaro representa a extrema-direita, 
com suas posições autoritárias e 
antidemocráticas.
 Lula, por outro lado, representa a 
esquerda democrática, com seus 
ideais de justiça social e igualdade.
Repetindo: a polarização extrema 
impede o debate civilizado e coloca 

em risco a democracia. 
A radicalização de ambos os lados 
impede o diálogo construtivo e a 
busca de soluções para os proble-
mas do país.
O jurista italiano Noberto Bob-
bio, ao afirmar que a esquerda e a 
direita não morreram, alertou para 
a importância de manter viva a 
dialética entre diferentes correntes 
de pensamento. 
No Brasil, a polarização impede 
essa dialética, criando um ambiente 
propício para o extremismo.
Pontos importantes a serem con-
siderados: as falas de Bolsonaro 
e Lula foram feitas em momentos 
históricos em conjunturas políticas 
e sociais diferentes; importante 
analisar a intenção por trás de cada 
fala para entender seu significado 
completo; a percepção pública de 
Bolsonaro e Lula é complexa e indi-
vidual e se tornam símbolos de seus 
respectivos movimentos políticos.
Bolsonaro e Lula, em suas dife-
rentes nuances, não representam 
à altura os anseios da sociedade 
brasileira. 
O país precisa de líderes capazes 
de dialogar, construir pontes e 
apresentar soluções reais para os 
desafios do presente. 
A polarização, alimentada por 
ambos os lados, é um obstáculo à 
democracia e ao desenvolvimento 
do Brasil. 
O legado de cada líder ainda está 
sendo escrito.

 

  A polarização, alimentada 
por ambos os lados, é um obstáculo 

à democracia e ao 
desenvolvimento do Brasil

“A qualidade essencial 
para a liderança não 

é a perfeição, mas a credibilidade.”
Rick Warren 

Política a conta-gotas...

Antonio Mineiro

De 2017 a 2021
A Câmara aprovou esta semana, 

pela quinta vez consecutiva, as con-
tas do Dr. Isael Domingues na con-
dução da administração pública de 
Pindamonhangaba. A votação, quer 

dizer, o placar 
de apenas um 
voto contrário, 
demonstrou aos 
eleitores duas 
real idades:  a 
maioria absolu-
ta dos vereado-
res chancelan-
do junto com o 

Tribunal de Contas o trabalho do 
prefeito e, num segundo momento, 
o desespero do oposicionista Vela 
do PT em se apegar em alguns apon-
tamentos – todos sanáveis – para 
fazer seu show eleitoral nas redes 
sociais...

Baião de dois
É voz corrente entre os bem 

informados de Pinda que após ser 
rejeitado – pelo quesito confiabili-
dade – no grupo 
de Ricardo Pio-
rino, o vereador 
Magrão está de 
caso pensado 
c o m  M i r y a n 
A l c k m i n  n a 
t e n t a t i v a  d e 
viabilizar uma 
candidatura ma-
joritária para 6 de outubro. Até lá, 
ele segue fazendo a fatalidade da 
dengue como palanque eleitoral 
contra o prefeito Isael Domingues. 

O passado e o antigo
E com a disputa eleitoral de Pin-

damonhangaba esquentando feito 
´chaleira no fogo alto’, Gilberto 
Kassab, presidente absoluto do PSD, 
espera que Vito Ardito cumpra sua 
palavra lançada durante um ‘ban-
quete do partido’, em São Paulo, 
de ser vice de Paulo Torino e de 
impulsionar a campanha.

O que muitos querem saber
Com a recente declaração do 

ex-vereador Jânio Lerário de apoiar 
incondicionalmente a candidatura 
de Ricardo Piorino – durante um 
programa da 107 FM – o que os 
eleitores de Pinda podem esperar, 
agora que seu irmão, o ex-prefeito 
Vito Ardito, sinalizou parceria elei-
toral com Paulo Torino?

Uma pedra no caminho
Este título não se reporta ao po-

ema de Drummond, mas a situação 
do prefeito Marcus Soliva em rela-
ção ao esforço para emplacar João 

Vaz como vice de Regis Yasumura 
na tentativa de fazê-lo seu sucessor 
no comando de Guaratinguetá a 
partir de 2025. A pedra nesta metá-
fora trata-se do vereador Fabrício da 
Aeronáutica...

‘A cara da pobreza’
Numa investigação empírica, 

o mercado político de Guará acre-
dita que se o assunto exige que o 
candidato se identifique com os 
eleitores em situação de catástrofe 
– a exemplo do ocorrido com as 
fortes chuvas dos últimos dias – a 
prefeiturável Dani Dias, a despeito 
dos concorrentes da temporada, tem 
melhor desempenho e demonstra 
mais intimidade com a população. 
Talvez seja por isso que ela ganhou 
o codinome de Pop Star...

Regis Yasumura e Fabrício Aeronáutica

Miryan Alckmin

Arranha e passa pomada
Enquanto a concorrência elei-

toral – leia-se Dani Dias, Regis 
Yasumura e Francisco Carlos bus-
cam viabilizar partidos e candidatos 
ao Legislativo, 
o prefeiturável 
Junior Filippo 
segue sua pré-
- campanha  a 
prefeito de Gua-
rá de vento em 
popa na base do 
‘arranha e pas-
sa pomada’, ou 
seja, uma criticazinha subliminar, 
seguida do que se deve fazer. Segun-
do os mais experientes, se a eleição 
fosse hoje, ‘bingo’!!!

Faz que vai, mas não vai
Entre os vereadores de Lorena 

que devem mudar de partido na 
chamada janela eleitoral, que será 
aberta de 6 de março a 5 de abril, 
tem um dos notáveis que pretende 
deixar seu ‘voo’ para o final do pe-
ríodo. Disseram que está torcendo 
para que a profecia de arrastão de 
sua atual sigla – para um outro pa-
lanque – aconteça antes do final da 
janela, aí tem o álibi de não mudar 
de time. Quem arrisca um palpite?

Reintegração de posse
Aquele partido, que foi ‘negocia-

do’ para um eventual candidato a 3ª 
via em Lorena, está mesmo sofrendo 
uma ‘reintegração de posse’? Seria 
por falta de pagamento ou descum-
primento de alguma cláusula?

Não convide para...
...mesma picanha o vereador 

Jair Pintor e a equipe de articulação 
de campanha à reeleição de Sylvi-
nho Ballerini, principalmente se o 
assunto for a nova tripulação do 
Podemos, com destaque à filiação do 
ex-presidente da Câmara de Lorena, 
o Tão!!!

Terreno compartilhado
Por obra e graça de Maurinho 

Fradique, o MDB terá espaço para 
apenas um vereador com mandato, 
no caso ele mesmo. Porém, ventos 
dos corredores da secretaria de Es-
portes deram conta, nos últimos dias, 
que Flavio Thebas estará comparti-
lhando uma das legendas do partido 
com ele. Que venha 6 de outubro...

Missão cumprida
O prefeito Sylvio Ballerini, como 

prometido, entregou esta semana a 
última obra do pacote de R$15 
milhões – a revitalização total da 
Avenida Papa 
João XXIII, e 
já foi na ‘jugu-
lar do governa-
dor’ para libe-
rar mais R$5 
milhões para 
pavimentação 
do Parque Ro-
dovias. Detalhe, 
para garantir um trabalho eficiente, 
ele já está bancando com recursos 
próprios o novo sistema de galerias 
de águas pluviais. Na última terça-
-feira, Sylvinho esteve em Redenção 
da Serra com o governador Tarcísio 
de Freitas pedindo novas entregas e 
outras melhorias para Lorena.

Mais um dos mesmos
Ninguém imaginava do mercado 

político de Cruzeiro que uma sim-
ples foto – focando Paulo Vieira 
e Dr. Davi, com Sérgio Antonio 
de fundo – irritaria tanto o Renato 
Gonçalves – candidato a prefeito do 
Beto do Renato, ao ponto de fazer 
uma mensagem de desagravo nas 
redes sociais. Teve gente checando 
o mercado econômico para ver se a 
‘bolsa de valores’ caiu ou se o ‘dó-
lar despencou’ em consequência da 
postagem de Gonçalves.

Alguém responde!!!
E por falar em Beto do Renato, 

será que ele perdeu o pique para 
disputar nova eleição para prefeito 
ou está correndo das urnas de La-
vrinhas, já que as de Cruzeiro, ele 
está deixando por conta do ex-em-
presário no ramo de lava-jato? Haja 
hidrômetro...

Aperta o cerco
Muitos acreditam que por ironia 

do destino, o vereador Diego Mi-
randa, bolsonarista convicto, se não 
desistir de ser candidato a prefeito 
de Cruzeiro, corre o risco de ter de 
lançar seu nome através de um par-
tido com viés de esquerda. Acompa-
nhem o drama: hoje sem espaço no 
PSD, ele chegou a ensaiar a jogada 
que, ao pular a ‘janela eleitoral’, 
cairia dentro do Republicanos, mas 
isso não será mais possível porque 
‘um anjo chamado Gabriel’ passou 
por lá. Se tentar o Podemos, vai dar 
de cara com Juarez Juvêncio e o 
vereador Fafá disputando legenda. 
Façam suas apostas...

Tocando horror
Alguns políticos de Cachoeira 

Paulista até falam que o ex-prefeito 
Fabiano Vieira está inelegível, po-
rém, só o fato dele intensificar suas 

apa r i ções  na 
cidade, bem ao 
estilo mais que 
popular, já tem 
sido suficiente 
para tirar o sono 
e dar dor de bar-
riga na concor-
rência. Quando 
lhe perguntam 
sobre sua saúde 

eleitoral, Fabiano responde que 
no momento certo apresentará sua 
Certidão de Objeto e Pé para um 
'cala-boca geral'...

Pagando a conta
Enquanto a politicagem corre 

solta em Cachoeira Paulista, o pre-
feito Antonio 
Mineiro segue 
driblando os 
bloqueios ju-
diciais no caixa 
da Prefeitura, 
na tentativa de 
pagar as con-
tas. Disseram 
que a falta de 
dinheiro em certas situações, nem 
se compara ao estresse gerado por 
‘meia dúzia’ de asseclas da mo-
tolândia, ávidos por avançarem aos 
cofres municipais. 

Lei de Murphy
Como diz o jargão: "não há 

nada que esteja ruim que não pos-
sa piorar"! Qualquer semelhança 
com a situação dos vereadores de 
Aparecida que podem estar entre os 
investigados – origem e destino – no 
episódio do carro oficial da Câmara 
apreendido transportando drogas e 
cujo motorista entrou em cana.

"Entrei de gaiato no navio..."
Pense num vice que virou pre-

feito por força da Justiça e nem 
sabe o que fazer? Pois bem, com 
o afastamento de Piriquito do co-
mando da Prefeitura de Aparecida, 
Zezão da Concretagem entra em 
cena e declara: "como não sei por 
quanto tempo estarei prefeito, vou 
maquiar a cidade". Durmam com 
esse barulho...

Posição & presença
E quem pensou que a ex-prefeita 

de Piquete, Teca Gouvêa, estava 
adormecida na política, perdeu. 
Disseram que ela poderá liderar um 
grupo divergente do prefeito Romi-
nho, que juntos formam dois, possi-
velmente três partidos. Até abril este 
grupo deve escolher prefeito e vice.

Isael Domingues
Junior Filippo

Sylvinho Ballerini

Fabiano Vieira
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Piriquito tem mandado de segurança negado pela 
Justiça e segue afastado da Prefeitura de Aparecida
Chefe do Executivo é investigado após denúncia de irregularidade no contrato para sede do Poupatempo

A Justiça negou o pedido 
do prefeito afastado de Apare-
cida, Luiz Carlos de Siqueira, 
o Piriquito (Podemos) para 
retornar ao cargo.  Ele foi 
sentenciado a ficar longe da 
administração municipal por 
noventa dias, em determina-
ção do Tribunal de Justiça do 
Estado que acatou denúncia 
do Ministério Público. O 
vice-prefeito José Carvalho 
de Paula, o Zezão da Concre-
tagem (Podemos), assumiu a 
Prefeitura, no último dia 23.

Piriquito é investigado 
por acusação de irregulari-
dades no contrato de aluguel 
do prédio onde funciona o 
Poupatempo na cidade. Em 
primeira instância, a Justi-

Andréa Moroni
Aparecida

ça havia acatado o pedido 
para suspender o pagamento 
do aluguel, mas negado o 
afastamento do prefeito. O 
Ministério Público recorreu 
da decisão, insistindo no 
afastamento, que foi acatado 
em segunda instância.

A defesa de Piriquito impe-
trou com pedido de mandado 
de segurança para anulação 
da decisão de afastamento do 
político, mas em seu despa-
cho, o relator do TJ/SP, Fernão 
Borba Franco, negou o pedido 
afirmando que é preciso 
aguardar o julgamento do 
processo.

Na esfera política, o verea-
dor de oposição André Mon-
teiro, o Padrinho (Patriota), 
encaminhou um novo pedido 
para abertura de processo 
contra o prefeito para inves-
tigação do caso na Câmara. 

Aparecida notifica Estado sobre Barragem 
dos Mottas e aguarda respostas do Daee
Ofício expedido nesta semana cobra posicionamento do órgão; divergências seguem sobre condições 
da barragem e responsabilidade pela manutenção, enquanto famílias temem por novas chuvas na região

A Prefeitura de Aparecida 
se manifestou sobre a res-
ponsabilidade das condições 
da Barragem dos Mottas em 
meio às discussões sobre os 
riscos de transbordo com as 
chuvas das últimas semanas. 
O Município destacou que é 
necessária uma ação do Estado 
na manutenção da estrutura. 
Uma vistoria estava agendada 
para a última quinta-feira (29), 
mas o Daee (Departamento 
de Águas e Energia Elétrica) 
não revelou dados sobre a 
atividade.

Construída na década de 
1960, a barragem é respon-
sável por conter todo excesso 
de água de chuvas na micror-
região de Guaratinguetá, que 
recebe volume chuvoso de rios 
que cortam Cunha e Aparecida, 
além da própria Guaratinguetá. 
A estrutura evita que bairros 
mais baixos da cidade sejam 
afetados com enchentes, mas 
na última semana, o Jardim 

Leandro Oliveira
Aparecida

ta-feira (29), mas o órgão não 
confirmou a realização do 
trabalho.

O Departamento destacou 
apenas que a Barragem dos 
Mottas opera normalmente, 
“não corre risco de rompimen-
to” e tem cumprido sua função 
de minimizar os impactos da 
época chuvosa, retendo uma 
grande reserva de água e libe-
rando água aos poucos.

Na ação do último dia 22, 
Daee e Defesa Civil teriam 
constatado que a barragem 
tem condições normais e que 
não houve variação na estrutu-
ra que possa indicar qualquer 
risco. Sobre as manutenções, o 
órgão informou que discutirá 
com a Prefeitura de Aparecida 
sobre as melhorias necessárias 
apontadas no plano “em respei-
to ao termo de cessão de uso 
assinado em 2018, solicitado 
pelo próprio Município”.

A Prefeitura encaminhou 
uma cópia do ofício à Câmara 
de Guaratinguetá, à Defesa 
Civil Estadual e ao (SISB) Sis-
tema Integrado de Segurança 
de Barragens.

Foto: Reprodução

A barragem dos Mottas, em Aparecida, que está sob alerta para condições de risco para três municípios

Tamandaré ficou alagado após 
dois dias de temporais. A últi-
ma obra no local foi realizada 
nos anos 1990.

No último dia 26, o Gover-
no do Estado foi notificado 
por decisão judicial para que 
apresente em até trinta dias 
informações sobre reparos e 
planos necessários à Barra-
gem. Na mesma data, Apare-
cida oficiou o Daee para que 
realize de forma emergencial 
obras de melhoria.

Por nota, o Executivo infor-
mou que pede a apresentação 
do laudo de vistoria técnica, 
realizado no último dia 22. O 
departamento teria informa-
do à Defesa Civil Estadual de 
que não havia risco e que a 
barragem “estava estável”. “O 
Daee ainda não emitiu laudo 
relacionado a última visita, 
porém, a Defesa Civil do Es-
tado e Municipal realizaram 
monitoramento constante do 
local”, revelou o secretário de 
Defesa do Cidadão, Dr. Jeferson 
Monteiro.

Uma nova vistoria do Daee 
estava agendada para a quin-

A denúncia já havia entrado 
em votação, mas rejeitada no 
plenário.

O caso – Em agosto do 
ano passado, a Justiça de 
Aparecida aceitou denúncia 
do Ministério Público contra 
a Prefeitura a respeito do alu-
guel do prédio onde funciona 
a agência do Poupatempo na 
cidade. Em julho de 2022, o 
município celebrou convênio 
com a Prodesp (Empresa de 
Tecnologia do Governo de 
São Paulo) para instalação e 
funcionamento do Poupatem-
po, em um imóvel situado na 
Praça Benedito Meireles, 79, 
no centro da cidade.

A proprietária do imóvel é 
a Mara Aparecida Braga Viei-
ra, ex-sogra do prefeito Luiz 
Carlos de Siqueira. Segundo o 
MP, não foram observadas as 
formalidades para contrata-

ção, “não foi realizado prévio 
procedimento licitatório ou, 
ainda, dispensa de licitação, 
tudo para agir em benefício 
da ex-sogra do prefeito”.

O MP revelou que a contra-
tação foi realizada de forma 
direta, sem contrato escrito, 
sem justificativa para a es-
colha do imóvel, ressaltando 
que a Prodesp não apresentou 
condições prévias para esco-
lha do imóvel e que não houve 
pesquisa de preços para 
justificar o valor firmado. A 
prefeitura paga R$ 6 mil por 
mês para a proprietária.

Com base na denúncia, a 
juíza da Comarca de Apare-
cida, Luísa Tostes de Oliveira, 
deferiu o pedido de suspen-
são de qualquer pagamento 
da Prefeitura diretamente 
à Maria Aparecida Braga 
Vieira em decorrência do 
contrato de locação, sob pena 
de multa diária no valor de 
R$10 mil, devendo o Executi-
vo depositar em juízo o valor 
do aluguel para resguardar 
o interesse da locadora para 
a hipótese de improcedência 
da ação.

Câmara de Guará derruba veto do prefeito Marcus 
Soliva e reduz faixa etária para gratuidade no TUG
Decisão dos vereadores baixa de 65 para 60 anos a idade mínima para acesso gratuito nos ônibus da rede municipal

A Câmara de Guaratingue-
tá derrubou o veto do prefeito 
Marcus Soliva (Republicanos) 
sobre a redução da gratuidade 
do transporte coletivo munici-
pal para pessoas com sessen-
ta anos ou mais. Atualmente, 
apenas passageiros com 65 
anos ou mais pode usar os 
ônibus do TUG (Transporte 
Urbano de Guaratinguetá) 
sem pagar.

A proposta já havia sido 
apresentada pelo vereador Nei 
Carteiro (MDB), em 2022, mas 
teve o veto acatado pelo Legis-
lativo em fevereiro de 2023, 
quando um parecer da as-
sistência jurídica da Câmara 
apontou para a inconstitucio-
nalidade da proposta, já que a 
isenção “... geraria a obrigação 
de a administração municipal 
recompor o equilíbrio econô-
mico-financeiro (trecho do 
parecer da Câmara)”.

O atual apontamento do 
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para pessoas com idade a 
partir dos sessenta anos para 
as linhas intermunicipais. A 
permissão estava suspensa 
desde janeiro de 2021, quan-

vorzinho para o idoso, essa 
proposta nossa é um direito 
garantido por lei federal 
que Guaratinguetá não está 
cumprindo. Quem mora no 
Itagaçaba (e tem 60 anos), em 
Cruzeiro, sai da casa dele e vai 
para rodoviária sem pagar, 
com o direito dele. Sai de lá e 
vem para Guaratinguetá sem 
pagar, mas desce na rodoviá-
ria e vai para o Jardim do Vale 
e precisa pagar”, citou o autor 
do projeto na tribuna.

Elton Donizete dos Santos, 
de 61 anos, trabalha como au-
tônomo e precisa do transpor-
te público para se deslocar. 
“Eu acho que se existe uma lei 
federal, basta apenas seguir. 
É uma proposta que beneficia 
pessoas como eu, que já são 
consideradas idosas, mas que 
ainda precisam do ônibus 
ou para trabalhar, ou para 
ir a um médico, fazer uma 
consulta”.

Procurada, a Prefeitura de 
Guaratinguetá informou que 
a lei será promulgada pela 
Câmara.

Foto:Arquivo Atos

Ônibus do TUG, que deve ter gratuidade expandida para sessenta anos, após queda de veto de Marcus Soliva

chefe do Executivo, envia-
do em dezembro de 2023, 
destaca situações como a 
dificuldade financeira que a 
ampliação do benefício pode 
causar, com possibilidade de 
“... agravamento do equilíbrio 
econômico-financeiro do 
contrato vigente...  (trecho do 
veto)” junto à Oceano, empre-
sa responsável pelo serviço, 
e a “inexistência de progra-
mas ou subsídios sociais 
específicos que subsidiem a 
ampliação”.

Desta vez, os parlamenta-
res entenderam a necessidade 
da derrubada do veto. A única 
ausência foi do vereador Már-
cio Almeida (PSC), que não 
participou da sessão.

Na região, cidades como 
Lorena e Cruzeiro mantém 
o transporte gratuito para 
quem tem sessenta anos ou 
mais. Em Pindamonhangaba, 
a gratuidade é para passagei-
ros acima dos 65 anos.

Uma lei federal assegura 
a gratuidade do transporte 
coletivo para idosos com 60 

Foto:  Reprodução

Piriquito e Zezão da Concretagem; prefeito segue fora e vice governa

anos ou mais em veículos que 
fazem linhas interestaduais. 
Em fevereiro do ano passado, 
o Governo do Estado de São 
Paulo retomou o passe livre 

do o então governador João 
Dória manteve o serviço 
apenas para usuários a partir 
de 65 anos.

“Isso aqui não é um fa-
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Pindamonhangaba convoca 86 profissionais 
de saúde para reforçar combate à dengue
Grupo foi aprovado em concurso público em 2023; Prefeitura estuda contratar mais servidores para o setor

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na tarde 
desta quarta-feira (28) que 
está próxima de concluir a 
convocação de 86 aprovados 
em seu mais recente concurso 
público para o reforço do setor 
da Saúde. A medida garantirá 
a ampliação do efetivo de pro-
fissionais que atuam no com-
bate à dengue na cidade e no 
atendimento à população em 
mais de setenta equipamentos 
públicos. 

De acordo com a Prefeitura, 
o processo de convocação 
dos selecionados no último 
concurso público, que teve sua 
prova aplicada em 30 de abril 
do ano passado, foi iniciado 
na semana. Além de médicos e 
enfermeiros, foram chamados 
os aprovados para os cargos 
de dentista, auxiliar de saúde 
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bucal, farmacêutico, técnico 
em farmácia, terapeuta ocupa-
cional, fonoaudiólogo, auxiliar 
de enfermagem, agente comu-
nitário de saúde e agente de 
controle de vetores.

O novo grupo de convoca-
dos se juntará aos 23 médicos, 
também aprovados no último 
certame e que assumiram as 
funções, no fim de outubro do 
ano passado, no trabalho em 
UBS’s (Unidades Básicas de 
Saúde), ESF’s (Estratégias de 
Saúde da Família) e UPA’s (Uni-
dades de Pronto Atendimento). 
Enquanto a maioria dos novos 
servidores municipais atuará 
no interior dos equipamentos 
públicos de saúde, os 12 agen-
tes de controle de vetores tra-
balharão na rua promovendo 
vistorias em casas e estabeleci-
mentos comerciais distribuídos 
pela cidade, com o objetivo de 
eliminar possíveis criadouros 
do mosquito transmissor da 
dengue, o Aedes aegypti. Em 

ria de Pindamonhangaba, no 
caso 27.160, o mais recente 
concurso público previa a con-
tratação de 313 profissionais 
para 124 cargos, no entan-
to a Prefeitura já convocou 
cerca de 450 trabalhadores. 
Segundo o prefeito, o número 
de ingressantes no quadro 
municipal subirá em breve. 
“Temos convocado servido-
res desde a homologação do 
concurso para várias áreas, 
em especial, este novo grupo 
de profissionais da saúde, que 
está em processo de convoca-
ção desde a semana passada e 
já estava programado para ser 
chamado desde o lançamento 
do concurso público. Chamare-
mos nas próximas semanas 95 
professores para a secretaria 
de Educação, além de educado-
res sociais para a Assistência 
Social, e também bibliotecário, 
auxiliar de biblioteca, assisten-
te de serviços gerais e oficial de 
administração”.

Foto: Divulgação PMP

Trabalho de combate a criadouros do Aedes aegypti realizado com apoio de agentes da saúde de Pinda

Ubatuba busca alternativas para 
evitar desastres em áreas de risco
Prefeitura firma parceria com comunidade quilombola; trabalho prevê 
treinamentos de moradores para agilizar evacuação da região do Camburi

Constituída há cerca de 150 
anos em Ubatuba, a comunida-
de quilombola do Camburi está 
próxima de receber o primeiro 
Nupdec (Núcleo Comunitário 
de Proteção e Defesa Civil) da 
cidade. O projeto busca treinar 
os moradores para que eles 
auxiliem a Defesa Civil em 
ações preventivas a desastres 
naturais e para que saibam 
agir em caso de incidentes 
graves.

Segundo a Prefeitura, mem-
bros da secretaria de Seguran-
ça Pública e da Defesa Civil 
de Ubatuba e São Sebastião 
se reuniram na última terça-
-feira (27) com um grupo de 
moradores do Camburi, que 
fica na região do extremo norte 
do município e que conta com 
cerca de cinquenta famílias. 
Na ocasião, os profissionais 
apresentaram detalhes do 
projeto-piloto do Nupdec, que 
tem como objetivo central a 
formação de núcleos populares 
em áreas de risco que auxiliem 
no trabalho de prevenção a 
desastres naturais. Além de 
treinamentos de evacuação da 
região em caso de deslizamen-
tos de terra ou transbordamen-
to de rios, a iniciativa resultará 
na seleção de moradores que 
ficarão encarregados de acio-
narem e atualizarem a Defesa 

Lucas Oliveira
Ubatuba

Civil diante de alguma mudan-
ça natural que represente risco 
à população. “Dessa maneira a 
comunidade também se torna 
protagonista, pois saberá como 
agir no momento da ocorrên-
cia, com mais autonomia, até 
que os órgãos oficiais cheguem 
ao local”, destacou o diretor da 
coordenadoria da Defesa Civil 
de Ubatuba, Wagner Lopes.

O coordenador da Defesa 
Civil de São Sebastião, Wagner 
Barroso, explicou que os volun-

tários do projeto serão o elo en-
tre a comunidade quilombola 
e a Defesa Civil. “Esse elo traz, 
em tempo real, para a Defesa 
Civil, a situação da comunidade 
na hora da chuva e ajudam na 
tomada de decisão para saber 
quando e como agir e empre-
gar melhor a contingência no 
município. Sem contar que o 
treinamento e a capacitação 
desses Nupdec’s vão ajudar a 
salvar vidas, pois, até o poder 
público chegar a uma área 

Trabalho junto à moradores da comunidade quilombola do Camburi; ação conjunta para atender famílias

Foto: Divulgação PMU

situação de epidemia, o muni-
cípio registra 3.353 casos da 
doença neste ano. “Estamos 
intensificando o combate con-
tra a dengue. Deste modo, uma 

parte dos novos profissionais 
da saúde vai atuar diretamente 
no combate ao mosquito trans-
missor da dengue e outra parte 
vai para as unidades de saúde, 

priorizando o atendimento às 
pessoas”, explicou o prefeito, 
Isael Domingues (PL). 

Reforço – Com o maior 
número de inscritos da histó-

que está isolada ou que está 
colapsada, pode demorar”.

Segundo a Prefeitura, os 
próximos passos do trabalho 
que visa a implantação do Nu-
pdec serão a confecção e insta-
lação de placas de sinalização 
indicativas de rotas de fuga e a 
realização de um simulado de 
evacuação da área de risco. As 
previsões de início e término 
das ações serão divulgadas em 
breve pela Prefeitura em suas 
redes sociais.

Vereador de Pinda por 
sete mandatos, Felipe 
César morre aos 67 anos

O ex-vereador Felipe César 
faleceu na manhã desta sex-
ta-feira (1) em Pindamonhan-
gaba. Com sete mandatos na 
Câmara, ele ocupava o cargo 
de secretário de Habitação no 
governo de Isael Domingues 
(PL).

Felipe Francisco César Cos-
ta, 67 anos, foi eleito vereador 
pela primeira vez em 1992. Seu 
último mandato no Legislativo 
foi entre 2017 e 2020, ocupou 
a presidência por três oportu-
nidades.

Da Redação
Pindamonhangaba

Felipe César ocupava a 
secretaria de Habitação des-
de janeiro de 2021, de onde 
coordenava ações de regula-
rização fundiária e implan-
tação de novos loteamentos 
populares e unidades habita-
cionais. A Prefeitura decretou 
luto oficial no município em 
virtude do falecimento.

Além da vida política, 
Felipe César atuou como 
pecuarista, empresário e 
corretor. O ex-vereador esta-
va internado no Hospital 10 
de Julho, após sentir falta 
de ar. O sepultamento está 
marcado para às 9h deste 
sábado (2).

O ex-vereador de Pinda, Felipe Cesar faleceu nesta quinta-feira

Foto: Arquivo Atos
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Acúmulo de material em ferro-velho interditado durante ação que rastreia a procedência dos produtos

Fundo Social prorroga inscrições de 
11 cursos de capacitação em Lorena
Vagas remanescentes para qualificação divulgadas na cidade focam moradores em vulnerabilidade

Onze cursos abertos pelo 
Fundo Social de Solidarie-
dade de Lorena, no último 
dia 21, tiveram o prazo para 
inscrições prorrogado. A 
capacitação é voltada para 
moradores em situação de 
vulnerabilidade social.

A Prefeitura anunciou 
nesta quinta-feira (29) que 
os interessados nas 305 
vagas remanescentes entre 
as 705 anunciadas têm até o 
próximo dia 8 para garantir 
a participação.

Os cursos, que oferecem 
certificações profissionais 
com foco nas necessidades 
do mercado profissional, são 
para especialidades como 
corte e costura, artesanato, 
azulejista/pintor, padaria 
artesanal, cuidador de idoso, 
depilação e design de sobran-
celha, assistente de cabelei-

Da Redação
Lorena

Foto: Reprodução

Padaria artesanal está entre os cursos com vagas remanescentes; interessados ganham novo prazo para garantir participação no programa

reiro, barbeiro, manicure, 
maquiagem e massoterapia.

Para fazer a matrícula é 
preciso apresentar cópias 
do RG, CPF, comprovante de 
residência e uma foto 3x4 na 
sede da secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, que fica na avenida 
Godoy Neto, nº 480, próxima 
à Prefeitura, das 8h às 17h.

As aulas serão realizadas 
no Ciejap (Centro Integra-
do de Educação de Jovens 
e Adultos e Profissional) 
Milton Ballerini, na avenida 
São José, n°150, no Centro, 
a partir do dia 18.

Segundo o Fundo Social, 
durante o período de aulas, 
professores e alunos reali-
zam atendimentos gratui-
tos em serviços como Cras 
(Centro de Referência da 
Assistência Social), Creas 
(Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência So-
cial) e secretarias de Saúde 
e da Mulher.

Ferros-velhos de Caraguá 
são interditados durante 
trabalho de fiscalização
Estabelecimentos não possuem alvará e licença do Corpo de 
Bombeiros; ação da polícia e Prefeitura tenta coibir receptação

Uma operação conjunta 
entre a Prefeitura e as polí-
cias Civil e Militar resultou 
na interdição de dois ferros-
-velhos em Caraguatatuba. 
Além de verificar a docu-
mentação e as condições de 
segurança, a ação, realizada 
na última segunda-feira 
(26), teve como objetivo 
rastrear a procedência dos 
produtos adquiridos pelos 
estabelecimentos.

Contando com as partici-
pações do delegado da cida-
de, Rodolfo Augusto Pereira 
César, e do secretário de 
Urbanismo, Wilber Cardozo, 
a operação vistoriou três 
ferros-velhos distribuídos 
por diferentes pontos da 
cidade. Durante o trabalho, 
as equipes municipais e po-
liciais constataram que dois 
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estabelecimentos não pos-
suíam alvará de funciona-
mento, documento emitido 
pela Prefeitura que autoriza 
a atuação da empresa, e 
o AVCB (Auto de Vistoria 
do Corpo de Bombeiros), 
licença que atesta que o 
imóvel segue as regulamen-
tações de segurança contra 
incêndio. Devido à falta dos 
documentos, considerada 
por lei como infração grave, 
ambos os ferros-velhos fo-
ram interditados. Segundo 
a Prefeitura, eles só poderão 
reabrir as portas após regu-
larizarem a situação junto 
ao Município e ao Corpo de 
Bombeiros. 

Na operação, foram exa-
minadas notas referentes a 
procedência dos produtos 
adquiridos pelos três fer-
ros-velhos com a meta de 
coibir o crime de receptação, 
caracterizado pela com-
pra de objetos furtados ou 

roubados. No entanto, não 
foram constatadas aquisi-
ções indevidas por parte 
dos estabelecimentos. “É 
fundamental que proprietá-
rios de ferros-velhos e esta-
belecimentos comerciais em 
geral estejam sempre dentro 
das leis e normas vigentes. 
Trabalhamos para combater 
as vendas de produtos adul-
terados ou ilícitos”, destacou 
o secretário de Urbanismo. 

Durante a vistoria, a equi-
pe da Vigilância Sanitária 
eliminou possíveis criadou-
ros do mosquito transmissor 
da dengue, o Aedes aegypti, 
e orientou os proprietários 
e funcionários dos estabe-
lecimentos a evitarem o 
acúmulo de água parada em 
variados tipos de objetos. 

De acordo com o Execu-
tivo, a expectativa é de que 
outras operações de fiscali-
zação a ferros-velhos sejam 
promovidas em breve.

Foto: Reprodução
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Polícia investiga servidor preso 
com 13,5 kg de drogas em
carro da Câmara de Aparecida
Flagrado estava na capital paulista durante viagem de Juninho Corpo
Seco para encontro na sede do Podemos; veículo também é apreendido

A Polícia Civil investiga 
o caso de tráfico de drogas 
envolvendo um motorista 
da Câmara de Aparecida. O 
funcionário foi flagrado com 
13,5 kg de drogas no veículo, 
em São Paulo, onde ele estava 
após deixar um vereador na 
sede do Podemos, na capi-
tal paulista. O carro oficial 
do Legislativo também foi 
apreendido.

O veículo saiu de Apare-
cida, na manhã de quinta-
-feira, para levar Luiz Carlos 
Ferreira Júnior, o Juninho 
Corpo Seco, e um assessor 
para uma reunião na sede 
do partido com o deputado 
federal Rodrigo Gambale 
(Podemos).

O boletim de ocorrência 
revela que policiais civis 
receberam uma denúncia de 
que um carro da Câmara de 
Aparecida era utilizado para 
transportar o entorpecente 
para a região da Grande São 
Paulo.

No veículo, os policiais 
encontraram em uma caixa 
de papelão 13 tabletes de 
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maconha, quatro de ‘skank’ 
(maconha mais forte) e um de 
cocaína.

O flagrante aconteceu na 
Vila Maria, Zona Norte de São 
Paulo, por volta das 15h30. 
Durante a prisão, João Vieira 
Araújo, de 59 anos, revelou 
aos policiais que sabia que a 
caixa continha a droga, que 
havia buscado em Diadema. 
O entorpecente seria levado 
para Aparecida. Na delegacia, 
o motorista optou por ficar em 

silêncio durante o depoimento. 
Ele foi preso por tráfico de dro-
gas e teve o celular apreendido.

O diretor da Câmara, Ge-
raldo de Souza, revelou que o 
servidor era efetivo no cargo 
há mais de trinta anos. “Creio 
que foi um ato isolado pois 
nunca soubemos de nada 
desse tipo. A presidência 
da Câmara vai tomar todas 
as medidas administrativas 
cabíveis, inclusive para libe-
ração do carro oficial”. 

Souza reforçou que, no ato 
da prisão, João Vieira estava 
sozinho porque o vereador 
Juninho Corpo Seco e seu 
assessor estavam na sede 
do Podemos. “O jurídico da 
Câmara está analisando o 
fato. Deve ser aberta uma 
sindicância administrativa 
e o servidor terá direito à 
ampla defesa, mas pelos 
fatos que se apresentam, é 
provável que ele seja exo-
nerado”.

Foto: Divulgação PM

Drogas apreendidas com motorista da Câmara de Aparecida após denúncia; motorista detido em Diadema

Região mantém aumento preocupante 
de registros de estupros em janeiro
Prática criminosa cresce 39% em comparação ao mesmo período de 2023; 
Caraguá e São Sebastião estão entre as cidades com maior índice criminal

Dados divulgados pelo 
Governo do Estado na 
última segunda-feira (26) 
revelam que a região re-
gistrou em janeiro um 
aumento de 39% nos casos 
de estupro em comparação 
ao mesmo período do ano 
passado. O levantamento 
aponta que mais de 70% 
dos crimes foram cometi-
dos contra vítimas consi-
deradas vulneráveis por 
lei, no caso menores de 14 
anos, deficientes mentais 
ou enfermas.

Lucas Oliveira
RMVale

Segundo as estatísticas 
divulgadas pela SSP (secre-
taria de Segurança Pública 
do Estado de São Paulo), 
a região teve 78 casos de 
estupro no primeiro mês 
deste ano, sendo 57 deles 
praticados contra vítimas 
vulneráveis. O montante 
supera em 22 registros o de 
janeiro do ano passado, que 
foi de 56, sendo 38 contra 
vulneráveis.

Os dados estaduais apon-
tam que São José dos Cam-
pos, maior e mais populosa 
cidade da região, foi o mu-
nicípio da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) com 

mais ocorrências de estupro 
em janeiro deste ano, no 
caso 13. Empatadas na vice-
-liderança do preocupante 
ranking, estão as cidades 
litorâneas de Caraguatatu-
ba e São Sebastião, com oito 
registros cada no primeiro 
mês do ano. 

Um dos casos de maior 
repercussão ocorreu em 11 
de janeiro em um supermer-
cado no bairro Travessão, 
em Caraguatatuba.

Instaladas em um cor-
redor do estabelecimen-
to comercial, câmeras de 
monitoramento flagraram 
um caminhoneiro de 59 
anos abordando e tocando 
o corpo de uma menina de 
apenas 8 anos.

A vítima estava acompa-
nhada da mãe, que não visu-

alizou o ato, pois o pedófilo 
se aproveitou do momento 
em que a criança foi atrás 
de um palhete para mexer 
em uma prateleira. Preso 
em flagrante por estupro de 
vulnerável, instantes após 
o crime, o homem aguarda 
em liberdade o julgamento. 

Os 18 demais municípios 
da RMVale, que registra-
ram casos de estupro no 
primeiro mês deste ano 
foram Jacareí (7), Ubatuba 
(7), Taubaté (5), Aparecida 
(4), Campos do Jordão (3), 
Guaratinguetá (3), Igaratá 
(3), Ilhabela (3), Pindamo-
nhangaba (3), Cruzeiro (2), 
Lorena (2), Bananal (1), 
Cunha (1), Jambeiro (1), 
Paraibuna (1), São Bento 
do Sapucaí (1), São José do 
Barreiro (1) e Tremembé (1).

GUARATINGUETÁ/SP
EDITAL DE PÚBLICO LEILÃO DE VENDA DE IMÓVEIS

ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA - LEI Nº 9.514/97 E ALTERAÇÕES
Associação de Poupança e Empréstimo – POUPEX

Marcelo Valland, leiloeiro oficial inscrito na JUCIS n° 139, devidamente autorizado pela proprietária 
Associação de Poupança e Empréstimo - POUPEX, CNPJ/MF nº 00.655.522/0001-21, situada à 
Av. Duque de Caxias, s/nº, SMU, Brasília/DF, CEP: 70.630-902, tendo havido inadimplência de 
obrigações contratuais, garantidas pela alienação fiduciária do imóvel relacionado e consolidada a 
propriedade em favor da credora fiduciária, pelo cumprimento do art. 26 da Lei. 9.514/97 e demais 
artidos da mesma lei, faz saber que colocará à venda em LEILÃO PÚBLICO, na modalidade 
eletrônica, o bem imóvel caracterizado abaixo: 
IMÓVEL: APARTAMENTO n.º 22, localizado no segundo pavimento superior ou quarto pavimento 
do Edifício Murilo Garcia Pinto, em Guaratinguetá – SP, emplacado sob o n.º 345 com frente para 
a Rua Olga Conceição Teixeira de Carvalho, esquina com a Rua Antônio Carvalho Barbosa, com 
a área privativa de 85,37m², área de uso comum de 9,29m² e área privativa acessória (vaga de 
garagem) de 12,15m², totalizando a área real total de 106,81m². Correspondendo-lhe a fração ideal 
de 0,12562 e área atribuída no terreno de 65,61m². A esta unidade corresponde o uso de uma vaga 
de garagem, demarcada com o n.º 07, localizada na área privativa acessória. O terreno onde se 
encontra construído o Edifício Murilo Garcia Pinto é constituído pelo Lote 01 da Quadra “BI”, do 
Loteamento Residencial Village Santana, que encerra a área de 522,25m². Demais características 
constantes na matrícula n.º 50.925 do Livro 2-RG, do Cartório Oficial de Registro de Imóveis, Títulos 
e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica da Comarca de Guaratinguetá - SP.
DEVEDOR(ES) FIDUCIANTE(S): ELAINE FERREIRA ZAGO MEDINDA, analista financeira, CI n° 
29.894.897-7 SSP/DF, CPF n° 285.229.128-23, e FABIANO CESAR ALVES DE TOLEDO, analista 
de estoque, CNH  n.º 06999992247 DETRAN/SP, CPF n.º 298.881.718-95, brasileiros, divorciados, 
que declaram viver em união estável, sob o regime da Comunhão Parcial de Bens, residentes e 
domiciliados em Guaratinguetá/SP, os quais ficam desde já intimado(a)(s) por meio deste edital 
das datas, horários e local de realização dos leilões para, no caso de interesse, exercer(em) o 
direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida e seus acréscimos, na forma 
estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27, da Lei 9.514/97 e alterações posteriores, devendo 
apresentar manifestação formal do interesse no exercício da preferência.
LEILÕES: 1º LEILÃO com início dia 11/03/2024 às 10h00, lance mínimo de R$ 335.000,00 
(trezentos e trinta e cinco mil reais) e encerramento  em 13/03/2024; caso não haja lance 
válido, fica desde já designado o 2º LEILÃO para o dia 13/03/2024 às 10h00, lance mínimo 
de 229.474,02 (duzentos e vinte e nove mil, quatrocentos e setenta e quatro reais e dois 
centavos) + Edital de publicação e, encerramento dia 13/03/2024. 
MODALIDADE ELETRÔNICA: Os interessados em participar do leilão deverão cadastrar-se no 
site www.hastapublica.com.br com antecedência mínima de 24 horas antes do início do leilão e 
encaminhar, para o e-mail pascoal@hastapublica.com.br, os documentos de identificação e 
comprovante de endereço, inclusive do representante legal quando se tratar de pessoa jurídica. O 
envio de lances se dará exclusivamente através do site, respeitado o lance mínimo e o incremento 
estabelecido, em igualdade de condições.
CONDIÇÕES DO LEILÃO: O arrematante pagará no ato (a vista) o valor do arremate e a 
comissão do leiloleiro correspondente a 5% sobre o valor de arremate, inclusive o devedor 
fiduciante, no caso do exercício do direito de preferência, na forma da Lei. A venda será 
efetuada em caráter “ad corpus” no estado em que se encontra. Correrão por conta do arrematante 
às despesas e às providências de transferência de propriedade e registro em Cartório, assim como 
de quaisquer débitos inclusive junto a Prefeitura, Corpo de Bombeiros, Condomínio, entre outras 
relacionadas à aquisição do imóvel. Imóvel ocupado, desocupação a cargo do arrematante nos 
termos do art. 30 da lei 9.514/97. 
OBSERVAÇÃO: Qualquer que seja o resultado dos leilões ficará extinta a dívida decorrente da 
operação de alienação fiduciária com o anterior adquirente fiduciante, observando o disposto no art. 
27 e parágrafos da Lei 9.514/97. 
DEMAIS INFORMAÇÕES: Leiloeiro atenderá aos interessados pelo contatos: (16) 99777-2025 
(WhatsApp) / pascoal@hastapublica.com.br; Imobill Serviços em Tecnologia Ltda contatos: (61) 
3105-4450/4455 / faleconosco@imobill.com.br, ou, Associação de Poupança e Empréstimo - 
POUPEX,   contatos: (61) 3314-7604/7962/7563 / gecor.dican@poupex.com.br.

Guaratinguetá/SP, 26 de fevereiro de 2024.
MARCELO VALLAND

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

A ASSOCIAÇÃO DE MORADORES E AMIGOS DO PARQUE 
MONDESIR CONVOCA, através do presente edital, todos os 
ASSOCIADOS e MORADORES para ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA, que será realizada na PRAÇA ALBERTO TISSEO, 
PARQUE MONDESIR, às 15:30 horas, do dia 09 de março de 2024, 
com a seguinte ordem do dia: ESCLARECIMENTOS SOBRE A LEI DE 
USO E OCUPAÇÃO DO SOLO NO BAIRRO PARQUE MONDESIR.

G.R.C.E.S. ACADÊMICOS DO CAMPO DO GALVÃO 
Fundado em 31 de Março de 1974 – Utilidade Pública Lei nº 1366/1974. 
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EDITAL DE DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA 

 
O GRÊMIO RECREATIVO CULTURAL ESCOLA DE SAMBA ACADÊMICOS DO CAMPO 

DO GALVÃO, CONVOCA SEUS ASSOCIADOS EM DIA COM SUAS OBRIGAÇÕES PARA A 
REALIZAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, NOS TERMOS DO ARTIGO 32º, §1º NO 
23/03/2024 ÀS 10H00 EM PRIMEIRA CHAMADA SENDO NECESSÁRIA A PRESENÇA DE 
CINQUENTA POR CENTO MAIS UM DE SEUS ASSOCIADOS E ÀS 11H00 EM SEGUNDA 
CHAMADA, INDEPENDENTE DO NÚMERO DE PRESENTES PARA A SEGUINTE ORDEM DO 
DIA: 

 
 CONFORME ARTIGO ARTIGO 36º, §2º, DECLARAR ASSOCIADOS VITALÍCIOS OS 

EX-PRESIDENTES INDICADOS PELO CONSELHO DELIBERATIVO, EM 
ATENDIMENTO AO ARTIGO 5º, §1º, II DO ESTATUTO SOCIAL. 

 ELEIÇÃO DE NOVA DIRETORIA EXECUTIVA NOS CARGOS DE PRESIDENTE 
EXECUTIVO, 1º E 2º VICE-PRESIDENTES, VICE PRESIDENTE DE CARNAVAL, 1º 
E 2º SECRETÁRIOS(AS) E 1º E 2º TESOUREIROS(AS), BEM COMO PARA A 
ELEIÇÃO DE DE TRÊS MEMBROS DO CONSELHO FISCAL E DOIS MEMBROS 
PARA O CONSELHO DELIBERATIVO (CARGOS NÃO VITALÍCIOS).  

 
AS INCRIÇÕES PARA DIRETORIA EXECUTIVA, CONSELHO FISCAL E CONSELHO 

DELIBERATIVO DEVERÃO OBEDECER O ARTIGO 50, BEM COMO 22, §2º E SEGUINTES DO 
ESTATUTO SOCIAL DA AGREMIAÇÃO, E DEVEM SER REALIZADAS JUNTO A SECRETARIA 
DESTE CONSELHO VIA E-MAIL ACADEMICOSCG2024@GMAIL.COM, AS INCRIÇÕES 
PODERÃO OCORRER ATÉ ÀS 19H00 DO DIA 15 DE MARÇO DE 2024 PARA HABILITAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO DAS CHAPAS, PARA REALIZAÇÃO DA ASSEMBLEIA DIA 23/03/2024.  

 
O Presidente do Conselho Deliberativo, em conformidade com o Artigo 71º, resolve: poderão 

participar da próxima, com direito a votar e ser votado na Assembleia Geral, os Associados cadastrados 
em período anterior a outubro de 2023, que  não estiverem com suas obrigações em dia, desde que até 10 
dias antes da assembleia (13/03/2024), fizerem o pagamento de 6 (seis) mensalidades, (de outubro de 
2023 a março de 2024), na Tesouraria, ficando assim anistiados das demais parcelas, podendo assim, 
votar e ser votado na forma que determina o Estatuto Social. Os que se associaram, de outubro de 2023 a 
março de 2024 e fizerem o pagamento de 6 (seis) mensalidades, ou estiverem com suas obrigações em dia 
(de outubro de 2023 a março de 2024), poderão participar somente da votação, na próxima Assembleia 
Geral, preservando assim a isonomia entre os associados 

 
PUBLIQUE-SE O PRESENTE, NOS TERMOS DO ARTIGO 34 DO ESTATUTO SOCIAL, 

AFIXANDO-O TAMBÉM NAS DEPENDÊNCIAS DA SEDE SOCIAL DESTA ASSOCIAÇÃO. 
 

 
GUARATINGUETÁ, 26 DE FEVEREIRO DE 2024. 

 
 
 

ANTONIO CARLOS MARCONDES 
PRESIDENTE DO CONSELHO DELIBERATIVO 

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO 

PE Nº 03/2024 – PROC. 20/2024
O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos realizados para o 
atendimento ao pregão eletrônico acima referido, registrados em atas juntadas aos autos, 
nos termos do artigo n° 71 da Lei Federal n° 14.133/2021, cujo objeto é o Registro de preço 
para eventual aquisição parcelada de areia média, rachão e pedra brita nº 01, 02 e 03, para 
atender as necessidades da Secretaria de Serviços Municipais , o Sr. Prefeito Municipal 
HOMOLOGA a ADJUDICAÇÃO e autoriza a contratação das empresas vencedoras, com 
a emissão do contrato, conforme abaixo:
Empresa: GMC COMERCIO DE MERCADORIAS EM GERAL LTDA – EPP
CNPJ: 17.136.467/0001-66
Vencedora dos lotes: 01.
Valor Total: R$ 172.612,50 (cento e setenta e dois mil, seiscentos e doze reais e cinquenta 
centavos).
Empresa: HSX COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI - EPP
CNPJ: 05.743.514/0001-50
Vencedora dos lotes: 02 e 04.
Valor Total: R$ 107.153,25 (cento e sete mil, cento e cinquenta e três reais e vinte e cinco 
centavos).
Empresa: VP MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO LTDA
CNPJ: 28.270.266/0001-73
Vencedora dos lotes: 03.
Valor Total: R$ 165.433,50 (cento e sessenta e cinco mil, quatrocentos e trinta e três reais 
e cinquenta centavos).
DATA DA ASSINATURA: 29/02/2024.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de julgamento TÉCNICA e data abertura proposta de preço:
Tomada de Preços Nº 14/2023 – PROC. Nº 484/2023.
O Município de Lorena-SP torna pública o julgamento da proposta técnica e abertura 
da proposta de preço da Licitação na Modalidade Tomada de Preços, cujo objeto é 
a Contratação de empresa especializada para revisar e atualizar o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PMGIRS) para o Município de Lorena/SP, 
conforme previsto no Artigo 19 da Política Nacional de Resíduos Sólidos - Lei 12.305 de 
02 de agosto de 2010.
O presidente juntamente com a comissão de licitação e com amparo no parecer da 
subcomissão técnica, faz a seguinte classificação da proposta técnica:
Ampla Consultoria e Planejamento - 98,67 pontos
Envex Engenharia e Consultoria - 97,33 pontos
DRZ Geotecnologias e Consultoria - 96,67 pontos
Empia Empresa de Projetos Industriais e Ambientais Ltda - 75,67 pontos
Líder Engenharia e Gestão de Cidades - 72 pontos
Vallenge Consultoria, Projetos e Obras, Ltda - 46 pontos
Fral Consultoria Ltda - 42 pontos
Fica marcado para o dia 06 de março de 2024 às 09h30min a abertura do envelope nº 
03 – PROPOSTA DE PREÇO.
Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.
lorena.sp.gov.br.

  PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA 
Estado de São Paulo 

SUBSECRETARIA DE RECURSOS HUMANOS 
 

 

 
Avenida Coronel Jose Vicente, nº 798, Vila Hepacaré 

 Lorena – São Paulo 

 
 SYLVIO BALLERINI, Prefeito Municipal de Lorena, no uso das atribuições que lhe 
são conferidas por lei, faz saber que:  
            Fica prorrogado a partir de 03/03/2024 o Processo Seletivo Simplificado nº 001/2023 para preenchimento 
temporário dos cargos de Professor até a data da homologação, convocação e admissão dos aprovados do Concurso 
Público 01/2023 limitado a data de 03/03/2025. 
Deste modo, os servidores contratados terão seus contratos encerrados e para contratação de novos servidores 
utilizará a listagem do Concurso Público em andamento. 
         

      Lorena, 01 de março de 2024.   
 
 
 

SYLVIO BALLERINI 
PREFEITO MUNICIPAL 

 

SYLVIO BALLERINI, Prefeito Municipal de Lorena, no uso das 
atribuições que lhe são conferidas por lei, faz saber que:
Fica prorrogado a partir de 03/03/2024 o Processo Seletivo Simplificado 
nº 001/2023 para preenchimento temporário dos cargos de Professor 
até a data da homologação, convocação e admissão dos aprovados do 
Concurso Público 01/2023 limitado a data de 03/03/2025.
Deste modo, os servidores contratados terão seus contratos encerrados 
e para contratação de novos servidores utilizará a listagem do Concurso 
Público em andamento.

Lorena, 01 de março de 2024

SYLVIO BALLERINI
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2024 - PROCESSO Nº 58/2024
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é o Registro de Preços para 
aquisição de insulinas análogas/especiais e medicamentos para cumprir mandado 
judicial, pelo período de 12 meses, que do dia 04 de março de 2024 a 14 de março de 
2024 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.licitalorenasp.com.br/
home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 14 de março de 2024 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir 
das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

Câmara Municipal de Lorena
Secretaria de Legislação

RESOLUÇÃO Nº 01, DE 27 DE FEVEREIRO DE 2024
DISPÕE SOBRE A GRATIFICAÇÃO POR ENCARGO E LICITAÇÃO AO 
PREGOEIRO, AGENTE DE CONTRATAÇÃO E EQUIPE DE APOIO DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE LORENA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
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Pinda inaugura Núcleo de Atendimento 
Psicopedagógico para o bairro Vila Rica
Unidade atende cinquenta crianças com dificuldade de aprendizagem; cidade tem novos equipamentos

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba inaugurou na tarde 
da última quarta-feira (28) o 
NAP (Núcleo de Atendimento 
Psicopedagógico) do bairro 
Vila Rica. A unidade é destina-
da ao atendimento de alunos 
da rede municipal de ensino 
que possuem dificuldades 
de aprendizagem ou que ne-
cessitam de um atendimento 
diferenciado.

Além do prefeito Isael Do-
mingues (PL), a cerimônia de 
inauguração do equipamento 
público contou com as presen-
ças do vice-prefeito e secre-
tário de Governo e Serviços 
Públicos, Ricardo Piorino, da 
secretária de Educação, Lucia-
na Ferreira, do presidente da 
Câmara, Norberto Moraes, o 
Norbertinho (PP), e de diversas 
outras autoridades municipais. 
Com capacidade para atender 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

rede municipal de ensino, 
os demais núcleos ficam nos 
bairros Araretama, Bela Vista, 
Centro, Cidade Nova, Pasin e 
Tabaú. “Parabenizo a todos os 
integrantes das equipes NAP 
pelo trabalho que realizam e 
que leva qualidade de vida para 
as famílias que contam com 
crianças com casos até mesmo 
mais graves. Esse acolhimento 
e tratamento muda a vida das 
pessoas”, destacou o prefeito.

Os alunos da rede municipal 
que serão atendidos na nova 
unidade foram selecionados 
pela secretaria de Educação 
após encaminhamento de 
gestores escolares. “A am-
pliação do número de NAP’s 
demonstra o compromisso e 
a preocupação da gestão em 
ofertar os atendimentos ne-
cessários e de qualidade aos 
estudantes que necessitam do 
serviço, subsidiando o trabalho 
pedagógico realizado nas salas 
de aula”, ressaltou a secretária 
de Educação.

Foto: Divulgação PMP

Descerramento de placa para a inauguração do Núcleo de Atendimento Psicopedagógico do Vila Rica

cinquenta crianças, o NAP do 
Vila Rica foi implantado em 
um imóvel na rua Francisco 
de Oliveira Penteado, nº 738.

De acordo com a secreta-
ria de Educação, a unidade 
oferecerá atendimentos  nas 
áreas da fonoaudiologia, psi-
cologia, psicomotricidade (de-
senvolvimento da coordenação 
motora e noção corporal) 
e da arteterapia (utilização 
da expressão artística como 
forma de comunicação). Além 
de alunos com dificuldade de 
aprendizagem, o equipamento 
atenderá crianças diagnostica-
das com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista), deficiência 
intelectual, TDAH (Transtor-
no do Déficit de Atenção com 
Hiperatividade) e deficiência 
visual ou auditiva.

Com a implantação da uni-
dade do Vila Rica, Pindamo-
nhangaba passou a contar com 
oito NAP’s em funcionamento. 
Responsáveis pelo atendimen-
to de cerca de 630 alunos da 

CDHU concede gratuidade a 704 famílias de São Sebastião
Contemplados perderam lares após tempestades em 2023; medida atende à solicitação da Defensoria Pública do Estado

As 704 famílias de São 
Sebastião que perderam suas 
casas após um temporal no 
começo do ano passado re-
ceberam uma boa notícia na 
manhã da última quarta-feira 
(28). Atendendo ao pedido da 
Defensoria Pública do Estado 
de São Paulo, a CDHU (Com-
panhia de Desenvolvimento 
Habitacional e Urbano) con-
firmou que os afetados pela 
tempestade não terão que 
pagar pelas moradias recém-
-entregues na cidade.

Em nota divulgada em seu 
site oficial, a Defensoria Públi-
ca revelou que foi informada 
pela direção da CDHU de que 

Lucas Oliveira
São Sebastião

os 518 apartamentos inaugu-
rados neste mês no bairro Ba-
leia Verde e os 186 no distrito 
de Maresias não terão ônus 
financeiro às famílias que 
perderam seus lares devido 
as tempestades registradas 
em 18 e 19 de fevereiro do ano 
passado. No referido período, 
64 moradores morreram em 
um deslizamento de terra no 
bairro Vila Sahy e dezenas de 
famílias tiveram que deixar 
suas casas em diversos pontos 
da Costa Sul.

Segundo o órgão estadu-
al, em breve será iniciado o 
processo de assinatura do 
contrato de permissão não 
onerosa dos imóveis, sendo 
que inicialmente serão convo-
cadas 306 famílias. Assim que 
concluída a primeira fase do 
trabalho, os demais 398 con-
templados serão chamados 
para assinarem o documento.

Para o defensor público 
Filovalter Moreira, um dos 
responsáveis pela ação civil 
pública que solicitava à Jus-
tiça a garantia de moradia 
gratuita aos afetados pela 
tempestade, a disponibiliza-
ção gratuita dos imóveis é 
um marco histórico garantido 
pela CDHU, que, como padrão, 
comercializa moradias popu-
lares por meio de financia-
mento. “Há que se enaltecer 
essa postura do Estado de 
São Paulo que, neste momen-
to, pratica justiça social ao 
entregar, sem ônus, as 704 
unidades habitacionais sem 
custo para as famílias”.

Avaliado em R$ 245 mil 
cada, os apartamentos de 44 
m² erguidos no Baleia Ver-
de e Maresias contam com 
dois quartos, sala, cozinha e 
banheiro. Os imóveis foram 
entregues pelo Governo do 
Estado equipados com ge-
ladeira, fogão, micro-ondas, 
tanquinho de lavar roupas, 
guarda-roupas, camas de 
casal e de solteiro, colchões e 
cobertores.

Foto:Divulgação PMSS

Moradias entregues pelo CDHU no último mês; afetados pelas chuvas recebem gratuidade por meio de ação do Estado em São Sebastião
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Depois de tratativas com EDP, Prefeitura 
assume parque de iluminação de Guará
Com transição dos serviços, Município passa a realizar ações como troca de pontos danificados

A Prefeitura de Guara-
tinguetá confirmou nes-
ta semana que assumiu o 
atendimento sobre serviços 
referentes ao parque de 
iluminação. A mudança já 
vinha sendo acordada nas 
esferas judicial e administra-
tiva junto à EDP pela gestão 
municipal. A expectativa 
inicial era de que essa mu-
dança acontecesse até do 
final de 2023, mas de acordo 
com o Executivo, era neces-
sário que a concessionária 
entregasse o parque à cida-
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de com todas as lâmpadas 
funcionando.

Com o anúncio oficial, 
o período de transição da 
mudança teve início nesta 
sexta-feira (1). As manuten-
ções já vêm sendo feitas por 
equipes da Prefeitura, mas 
com a EDP ainda atuando em 
chamados já solicitados an-
teriormente pela população.

Com a alteração, os mo-
radores podem solicitar 
diretamente à Prefeitura 
serviços de troca de lâm-
padas queimadas em áreas 
como praças, viadutos, par-
ques, ruas e avenidas. De 
acordo com o Município, o 
parque de iluminação de 

Guaratinguetá possui mais 
de 18 mil pontos. Problemas 
referentes ao fornecimento 
de energia elétrica seguem 
sendo de responsabilidade 
da EDP. 

Com a transferência do 
serviço, a Prefeitura definiu 
que os chamados podem ser 
feitos por meio do aplicativo 
156 Saeg, digitando a op-
ção 2 (iluminação pública), 
pessoalmente na secretaria 
de Segurança e Mobilidade 
Urbana, que fica à avenida 
Juscelino Kubitscheck de 
Oliveira, nº 793, no Cam-
po do Galvão, e também 
pelo telefone da pasta (12) 
3128-7700. No aplicativo, 

Foto: Reprodução PMG

Sistema de iluminação na Vila Paraíba; Prefeitura assume manutenção

as solicitações podem ser 
feitas 24 horas por dia, na 
Mobilidade, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.

O secretário de Segurança 
e Mobilidade Urbana, Major 
Oliveira, destacou que a 
alteração beneficia os mo-
radores reduzindo o tempo 
de espera. “Não tínhamos 
como aceitar uma troca de 
lâmpada na rua ter uma 
espera de 30 ou até 45 dias. 
Era difícil para EDP executar 
o serviço, tendo em vista 
que ela tem poucas cidades 
onde ainda é responsável 
pela manutenção, e difícil, 
principalmente, para o mu-
nícipe que aguardava esse 
período, como eu disse, 
para a manutenção”, exem-
plificou Oliveira. “Eu tenho 
certeza que essa questão 
de manutenção vai ser bem 
mais rápida. Até mesmo pela 
nossa equipe foi adquirido 
um caminhão próprio para 
iluminação pública, e essa 
equipe já está preparada 
para executar manutenção 
em toda a cidade”.

Saeg celebra 53 anos com homenagens a 
funcionários da empresa de saneamento
Reunião realizada no início desta semana foca celebração e destaca números e resultados dos 
últimos anos de gestão; evento comemorativo conta com presença de autoridades de Guaratinguetá

A Saeg (Serviço de Água, 
Esgoto e Resíduos de Guara-
tinguetá) celebrou, na última 
segunda-feira (26), seus 53 
anos de atividades. A em-
presa pública realizou um 
evento no Espaço Multiuso, 
no Centro, com a presença 
de autoridades, funcionários 
e ex-funcionários. No início do 
mês, a Saeg já havia divulgado 
o balanço referente ao ano 
de 2023, com resultados que 
têm como destaque, o maior 
lucro da história da empresa 
pública, R$ 6.342.458.

Entre os presentes, o dire-
tor-presidente da Saeg, Miguel 
Sampaio, o prefeito Marcus 
Soliva (Republicanos) e o 
presidente da Câmara, Pedro 
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seus números auditados. Para 
vocês verem, nosso lucro ba-
teu recorde, os nossos funcio-
nários nós estamos treinando 
e capacitando, investindo na 
troca de reservatórios, perfu-
ração de poços, reformando a 
estação de tratamento. Enfim, 
nós estamos pegando nosso 
lucro e reinvestindo, e o ‘fei-
jão com arroz’ que sabemos 
fazer”, detalhou.

Ao final do evento, funcio-
nários com décadas de traba-
lho dedicadas à Saeg foram 
homenageados pela empresa. 
“Nós nunca deixamos de enal-
tecer e agradecer os funcioná-
rios. Hoje, homenageamos 12 
funcionários com mais de 35 
anos de serviço, para mostrar 
para os novos que nós temos 
dentro da companhia, pessoas 
que servem de exemplo para 
nós”, frisou Sampaio.

Foto: Fabiana Cugolo

Evento realizado pela Saeg no Espaço Multiuso de Guaratinguetá; lucros e história são celebrados

Sannini (Podemos). A reunião 
contou com apresentações 
dos diretores de departamen-
to da empresa, com números e 
ações realizadas nos últimos 
anos de gestão.

Novas ferramentas para 
atendimento ao público, como 
o “156” e a redução das re-
clamações também foram 
salientadas pelo serviço. A 
projeção da Saeg é de que os 
lucros sejam investidos nos 
trabalhos com água e esgoto 
como com a obra da Estação 
de Tratamento do Pedregulho. 

O diretor-presidente da 
Saeg, Miguel Sampaio, des-
tacou em entrevista ao Jor-
nal Atos, após o evento, as 
conquistas e a projeção para 
o futuro da empresa. “Nós 
queremos deixar um legado, 
uma empresa rentável, uma 
empresa sólida com todos os 


